



Nombre de alumno: Lucero Jiménez Fulgencio

Nombre del profesor: ING. Ana Gabriela Villafuerte Aguilar

Nombre del trabajo: ensayo

Materia: zootecnia de equinos

Grado: 7.º

Grupo: F

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de septiembre de 2020

Introducción

La personalidad de cada equino está formada por una serie de rasgos de carácter. De este modo hay individuos que presentan actitudes apáticas, combativos, irritables o flemáticas, curiosas, indiferentes, obedientes o testarudas. Pero se advirtió que, generalmente, los caballos tienen un carácter tímido, perezoso, generoso y agradecido; que hay en ellos cierto espíritu de dignidad o de orgullo. No se los considera animales agresivos por naturaleza, lo que no resta la posibilidad de que exista un animal así.

Desde su domesticación, el caballo ha sido empleado para todo tipo de trabajo. Incluso actualmente, cada raza tiene un trabajo específico para el cual es más apto.

En un principio se utilizó para carga y se mantuvo en este papel hasta comienzos del Siglo XX. Los equinos de tipo ligero, más pequeños, se utilizaban para este trabajo, mientras que los más grandes y potentes, se empleaban en la guerra.

Clasificación del caballo por su temperamento

Caballos de sangre fría Caballos de raza superpesada: Percherón, Bretón, Sire
Características:

1. Gran talla
2. Perímetro torácico superior
3. Alzada de 16.5 palmos.

Su mayor desarrollo es adquirido a la edad de cuatro años y la esperanza de vida del caballo varía entre los veinticinco y los treinta años, pudiendo extenderse pero no demasiado.

Los primeros son de temperamento muy tranquilo, por lo general aquellas razas como el Percherón y el Clydesdale, entre otras, se ubican dentro de este grupo. Los caballos de sangre caliente son de temperamento alerta y nervioso; dos de las razas

características correspondientes a este tipo de equinos son la Árabe y la Pura Sangre Inglés. Los comúnmente conocidos como "warmblood" son razas obtenidas de la cruce de caballos sangre fría con sangre caliente. Estos equinos, denominados de sangre tibia, obtienen del primer grupo su tranquilidad y docilidad y del segundo su agilidad y ligereza. Las razas más conocidas son las de origen alemán como el Hanoveriano, el Westfaliano y el Trakener; pero existen otros países, como Holanda y Méjico, que también poseen razas con dichas características.

Clasificación del caballo por sus usos o aptitudes

Existe otra clasificación, según la dimensión del equino. Esta abarca a los caballos pesados, los ligeros y los miniatura.

Los que se denominan pesados, se encuentran arriba de los seiscientos cincuenta kilogramos y generalmente presentan líneas fuertes y algo toscas. Los caballos de tiro se encuentran dentro de este primer grupo por ser grandes y fuertes. Generalmente son utilizados para jalar carretas y para realizar labores en el campo. En el segundo grupo ubicamos a los caballos ligeros cuyo peso es menor a los seiscientos cincuenta kilogramos, poseen líneas ligeras y bien proporcionadas. Son utilizados para la monta, es decir para salto, carreras y paseos. Por último los caballos conocidos comúnmente como ponéis corresponden al grupo de los equinos miniatura, que poseen líneas cortas.

Razas mejoradoras

El caballo es un animal que se caracteriza por su gran belleza y principalmente por su inteligencia, lo que le ha llevado a permanecer al lado del hombre durante el paso del tiempo. Para encontrar la trascendencia del caballo en la vida del hombre es necesario echar la vista miles de años atrás. Es posible que no haya otro animal que fascine más al hombre ya que por la elegancia de sus movimientos, su fortaleza, su planta, su mirada se convierte en imprescindible en la historia del hombre.

Caballo de raza española originario de Andalucía. Está considerado oficialmente como "Pura raza española", conocido también comúnmente como "caballo español".

Pertenece a una de las razas equinas más antiguas del mundo, hablamos de un caballo ibérico de tipo barroco muy anhelado por la nobleza por ser uno de los mejores caballos para la guerra por su robustez y fortaleza sin dejar a un lado su belleza en parte debida a su espesa melena y cola.

Caballo de raza árabe considerados genéticamente puros. Es posible constatar con pruebas arqueológicas que ya hace 4.500 años existían caballos muy parecidos a la raza árabe de hoy en día. Se ha ganado su prestigio gracias a su fuerza, resistencia e inteligencia, son de carácter afable y de confianza por lo que mantienen una relación cercana con las personas. De estampa peculiar con la cabeza y la cola siempre en alto, su cabeza tiene forma de cuña con ojos y fosas nasales grandes y pequeño hocico.

Razas importantes no mejoradas

El Suffolk Punch, la más liviana y moderna de las razas tracción adoras británicas; de capa alazana con diversas variantes, dócil y de marchas confortables, usado mucho tiempo como caballo cervecero. El Clydesdale, imponente y con grandes calces y caretas y con sangre flamenca. Y el antiquísimo Shire Horse, o caballo del condado, tan alto y tan pesado que fue bautizado por los romanos de Julio César como Equus magnus, impresionados por la monumentalidad de los caballos que arrastraban los carros de guerra británicos

Conclusión

El equino es uno de los animales más complejos que existen sobre esta tierra, tanto por su morfología como por su comportamiento. Es este último punto el que más llamó mi atención, ya que por ser un animal gregario necesita de la constante compañía de sus semejantes y, en caso de estar domesticado, del cariño y cuidados del ser humano.

Otro tema que debo destacar es la importancia del caballo en las actividades ecuestres. Hoy en día la equitación, las carreras, son los deportes que más se practican y que mayor repercusión tienen sobre el espectador, son populares también

el concurso completo, la doma clásica y la cacería. Pero su uso como animal de trabajo sigue siendo el más importante, en lo que se refiere a nuestro país. Acerca de las razas, puedo decir que es realmente notable la labor realizada por los criadores, quienes lograron crear una increíble variación de tipos de caballos mediante el cruzamiento de las diferentes razas dispersas sobre el planeta.

Referencia bibliográfica

- Antología de la materia
- <https://www.monografias.com/>
- <https://www.curtisur.es/>
- <https://es.slideshare.net/>